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этносов населяют нашу страну. Некоторые из них были 
представлены на Фестивале наследия культур народов России 
в Московском музыкальном театре «На Басманной» — на стр. 1

ветерана состоят в первичной организации № 12 Совета ветеранов 
Басманного района, в которой прошло отчётно-выборное собрание — 
на стр. 2

лет исполняется легендарному трамвайному маршруту «Аннушка», 
о чём сообщил в своём блоге Сергей СОБЯНИН — на стр. 7

квадратных метров помещений уже введено в эксплуатацию 
в комплексе зданий МГТУ им. Н.Э. Баумана — на стр. 6

года исполнилось бы в этом году драматургу и актёру Владимиру 
Гуркину (1951–2010 гг.), автору пьесы «Любовь и голуби», 
мемориальная доска в память о котором установлена на Покровке — 
на стр. 8

киномаршрутов общественного транспорта созданы в разных 
регионах России. Три из них уже работают в Москве — на стр. 7

домов в стиле модерн уже обновили в рамках столичной программы 
капитального ремонта.

исполнилось киностудии «Мосфильм». Посвящённая этому 
событию выставка открылась в Государственной публичной 
исторической библиотеке России— на стр. 8

процента россиян поддержали идею создания зоополиции. 
При этом хозяева кошек и собак чаще высказывались «за», 
чем граждане без питомцев.

квадратных метра — площадь выставленного на продажу 
деревянного дома купца Крупенникова в Денисовском переулке — 
на стр. 6

БАСМАНКА В ЦИФРАХ

ФЕСТИВАЛЬ 
НАРОДОВ РОССИИ 
В БАСМАННОМ
В преддверии Дня народного единства, 
который отмечается в нашей стране 
4 ноября, в Московском музыкаль-
ном театре «На Басманной» прошёл 
Фестиваль наследия культур народов 
России.

Гости мероприятия смогли поближе 
познакомиться с культурой народов нашей 
страны — а по данным последней переписи 
населения, в России проживают предста-
вители 195 этносов, у каждого из которых — 
свои традиции, промыслы, кухня, костюмы. 
В фойе театра перед праздничным концер-
том можно было услышать народные песни, 
посмотреть на наряды коллективов, кото-
рые готовились к выступлению, а также 
посетить выставку, на которой народные 
мастера представили свои работы, выпол-
ненные в самых разных техниках и стилях.

В самом начале 
официальной программы 
фестиваля прозвучал 
гимн России, а после 
заместитель префекта 
ЦАО Лариса ТИУНОВА 
вручила юным жителям 
округа, которым недавно 
исполнилось 14 лет, 
их первые паспорта. 
Школьники произнесли 
торжественное обещание 
быть достойными 
гражданами своей 
страны.

Сам концерт получился ярким и красочным: 
на нём выступили танцевальные и другие 
коллективы, представляющие творчество 
народов из самых разных уголков нашей 
большой страны. Организаторы фестиваля 
постарались составить программу так, 
чтобы продемонстрировать всё богатство 
и многообразие культуры России.

БЫВАЮТ ВОПРОСЫ, 
ТРЕБУЮЩИЕ 
СРОЧНОЙ РЕАКЦИИ

2023 год скоро 
подойдёт к концу, 
а значит, муници-
пальным депута-
там пора строить 

планы на будущий. 
Подготовка к 2024 

году в нашем районе 
началась с отбора кандидатов на при-
своение звания «Почётный гражданин 
Басманного района». О том, кто им 
может стать, а также об итогах работы 
осенью и о планах на будущее рас-
сказал глава муниципального округа 
Басманный Виктор МЕЙЕР.

— В самом конце октября состоялось засе-
дание Совета депутатов муниципального 
округа Басманный. Среди прочих вопросов 
в повестке значился пункт о выдвижении 
кандидатов на звание «Почётный граж-
данин муниципального округа Басманный 
в городе Москве» в 2024 году… 
— Да, по традиции перед новогодними 
праздниками мы сообщаем о том, что при-
шло время определиться с кандидатами 
на это почётное звание. Информационная 
кампания продлится до 29 декабря вклю-
чительно. 
Свои предложения о присвоении зва-
ния «Почётный гражданин» жителю 
Басманного района могут внести как ор-
ганизации, работающие на территории 
муниципального округа, депутаты Совета 
депутатов группой от двух человек, органы 
исполнительной власти города Москвы, 
так и жители, проживающие на террито-
рии Басманного района. Только в этом слу-
чае представление принимается от группы 
не менее 50 жителей, к протоколу собра-
ния требуется приложить регистрацион-
ный лист участников собрания, в котором 
содержатся сведения о месте их прожива-
ния и подписи.

— А кто может претендовать на звание 
«Почётного гражданина Басманного 
района»? 
— Необходимые критерии для выдвиже-
ния и последующего награждения этим 
званием регулируются Положением 
о почётном звании «Почётный гражданин 
муниципального округа Басманный в го-
роде Москве». В этом документе есть и кри-
терии для отбора кандидатов, и подробно 
прописана вся процедура выдвижения 
и утверждения. 
Согласно этому документу, звание 
«Почётный гражданин» может быть 
присвоено лицам, проявившим себя 
в общественной, культурной, хозяйствен-
ной и благотворительной деятельности 
на территории Басманного муниципаль-
ного округа. Кроме того, претендовать мо-
гут и жители, которые своими действия
 ми и поступками внесли большой вклад 
в развитие муниципального округа в иных 
областях. Отдельного внимания заслу-
живают те, кто совершил мужественный 
поступок на территории нашего округа.
Сбор заявок-предложений о присвоении 
звания мы будем собирать с 9 января  
по 29 февраля 2024 года включительно.

(Продолжение см. на стр. 3) 
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СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ

СОВЕТ 
ВЕТЕРАНОВ 
ПРИНИМАЕТ 
ОТЧЁТЫ

В Совете ветеранов 
Басманного района 

проходят отчетно-вы-
борные собрания: 
первичные органи-
зации представляют 

результаты своей работы 
за предыдущие два года, 

выбирают председателей 
и ставят цели на будущее. О том, как это 
происходит, рассказывает председатель 
Совета ветеранов Басманного района, депу-
тат Елена ЛУКИНОВА.

8 ноября был заслушан доклад первичной ор-
ганизации №12 за отчетный период с октября 
2021 года по октябрь 2023 года. В заседании 
принял участие глава муниципального 
округа Басманный Виктор Мейер.

Первичная организация 
№12 — достаточно 
большая. В ней состоят 
352 ветерана, из них 
четверо — участники 
Великой Отечественной 
войны, одна блокадница 
Ленинграда, 27 
тружеников тыла. 
При этом 54 ветеранам — 
от 90 до 100 лет, пятерым — 
100 лет, и одному — уже 
больше 100 лет!

Председатель организации Т. Осинцева, 
которую, к слову, вновь переизбрали на долж-
ность, сообщила, что за отчетный период 
все нуждающиеся ветераны были обеспе-
чены социальными работниками, к трем 
прикреплены сиделки. Кроме того, ежеме-
сячно ветераны получают льготные талоны 
(бесплатно или со скидкой 50%) на бытовые 
услуги. По итогам обследования условий жизни ве-

теранов социально-бытовой комиссией трем 
из них оказана помощь в замене электро- 
и газовых плит, двум ветеранам отремон-
тирована квартира, в квартирах еще двух 
сделан частичный ремонт.

Большой поддержкой для ветеранов стало 
обеспечение горячими обедами в рамках 
акции «Дари еду» — это благотворительный 
проект, в котором может поучаствовать 
каждый желающий направить нуждающимся 
ветеранам продуктовый набор.

В 2022 году 26 участников ВОВ получили 
звание «Почетного гражданина муниципаль-
ного округа Басманный». Четырем участни-
кам установлены мемориальные доски. 
Особое внимание Совет уделял патриотиче-
ской работе с ветеранами, пенсионерами, 

детскими садами, учащимися среднеспеци-
альных учебных заведений. Так, например, 
в колледже № 4 прошли уроки мужества, 
отмечались знаменательные даты, посвящен-
ные значимым событиям в истории района 
и страны.

Глава муниципального 
округа Басманный 
Виктор Мейер вручил 
знаки городского 
Совета ветеранов самым 
активным ветеранам 
района и поблагодарил 
за плодотворную работу.

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

ПРОНТО! ГДЕ ПЕНСИОНЕРУ 
ВЫУЧИТЬ ИТАЛЬЯНСКИЙ?

Люди старшего поколе-
ния сегодня ведут ак-
тивную жизнь и не бо-
ятся осваивать новые 
навыки и умения. 

К таковым относится 
и изучение иностранных 

языков в рамках проекта 
«Московское долголетие». 

Причем занятия совершенно бесплатные. 
О том, как участники программы учат 
французский, итальянский и немецкий 
языки рассказывает заведующая фили-
алом ГБУ ТЦСО «Мещанский» филиал 
«Басманный», муниципальный депутат 
Ирина АБАЕВА.

Французский язык. Слушатели постигают 
грамматику и основы французского языка, 
а также работают над увеличением словар-
ного запаса, учатся вести диалог. Курс подхо-
дит для новичков. 
Занятия проходят каждый понедельник  
с 17:00 до 19:00 по адресу: Семеновская  
набережная, д. 5, стр. 1.

Французский язык для общения и путе-
шествий. Базовый курс. Здесь посетители 
развивают навыки общения, письма, ауди-
рования и чтения на уровне А1.1 по обще-
европейской шкале владения французским 
языком. К занятиям допускаются участники, 
прошедшие вводный курс. 
Занятия проходят каждый понедельник с 16:30 
до 18.30 и каждый четверг с 16:00 до 18:00 
по адресу: Малый Казенный переулок, д. 5Б.

Французский язык для общения и путеше-
ствий. Продвинутый курс. Посетителей 
этого курса ждет уже более высокий уровень 
владения языком, после которого вы 
сможете, соблюдая нормы речевого этикета, 
поддерживать беседу в стандартных ситу-
ациях — в кафе, в магазине, в музее или те-
атре, в гостях. К занятиям допускаются 
участники, прошедшие вводный и базовый 
курсы данного направления. 
Занятия проходят каждый понедельник  
с 16:00 до 18:00 по адресу: Малый Казенный 
переулок, д. 5Б.

Итальянский язык. На этом курсе знакомят 
с одним из самых красивых языков в мире. 
Преподаватели подробно расскажут о грам-
матике и структурных основах итальян-
ского языка. Также вы сможете приобрести 
базовый словарный запас, который позволит 
вести несложные диалоги. 
Занятия проходят каждый понедельник  
с 10:00 до 12:00 по адресу: улица Старая 
Басманная, д. 15А, стр. 4.

Итальянский язык для общения и путеше-
ствий. Базовый курс. Слушатели активно 
развивают навыки говорения и письма, 
а также учатся воспринимать итальянский 
язык на слух. Занятия проходят на уровне 
А1.1 по общеевропейской шкале владения 
итальянским языком. К занятиям допуска-
ются участники, прошедшие вводный курс 
данного направления. 
Занятия проходят каждый вторник и пят-
ницу с 16:00 до 18:00; каждый вторник 

и четверг с 15:45 до 17:45; каждый понедельник 
с 10:30 до 12:30 и по средам с 15:40 до 17:40 
по адресу: Малый Казенный переулок, д. 5Б.

Немецкий язык. Посетители данного курса 
могут без подготовки начать изучать все 
особенности немецкого языка: его грамма-
тические особенности, лексику и особенно-
сти построения фраз. 
Занятия проходят каждую пятницу с 16:00 
до 18:00 по адресу: Рубцов переулок, д. 10 / 14.

Немецкий язык для общения и путеше-
ствий. Продвинутый курс. В результате 

освоения программы этого курса участники 
смогут поддерживать беседу в стандартных 
ситуациях, возникающих во время  
зарубежной туристической поездки.  
К занятиям допускаются участники, про-
шедшие вводный и базовый курсы данного 
направления. 
Занятия проходят каждый понедельник  
с 15:30 до 17:30 по адресу: Малый Казенный 
переулок, д. 5Б.

Подробней узнать о занятиях и записаться 
можно по телефону: +7(495)870-44-44, 
+7(499)267-28-69.
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ГРАФИК ПРИЕМА ЖИТЕЛЕЙ 
Каждый вторник с 11:.00 до 15:00 (по предварительной записи) по адресу: ул. Новая Басманная, 
д. 37, стр. 1, ком. 110. Тел.: +7(499)267-83-26, +7(499)267-54-21©️
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СЛОЖНЫЕ 
ПРОБЛЕМЫ 
ТРЕБУЮТ 
ВРЕМЕНИ И 
ПОСТОЯННОГО 
КОНТРОЛЯ 

Какие работы нуж
даются в длительном 

мониторинге, с какими 
вопросами приходят 
на приём жители, 
как быстро удаётся 

их решать и что делать, 
если муниципальный 

депутат не имеет возможно
сти помочь гражданину — на эти и другие 
вопросы отвечает муниципальный депутат 
Басманного района Вероника БОНДАРЬ.
 
— Есть ли у Вас в работе долгосрочные во-
просы, то есть те, на разрешение которых 
уходит много времени и которые требуют 
постоянного контроля? Если да, то какие, 
и какие сложности с ними возникают? 
— Как и у любого депутата, конечно, у меня 
в работе также есть и долгосрочные пробле-
мы, которым я уделяю особое внимание. 
Например, с жителями дома 4 по Добросло-
бодской улице мы уже два года не можем 
добиться ремонтных работ в мусоросборных 
камерах.

Основная сложность, с которой 
я сталкиваюсь при работе над подобными 
вопросами, — нехватка ресурсов 
для полноценной реализации всех 
задач. Также важно получить поддержку 
и согласие других депутатов и местных 
жителей на принятие необходимых 
решений и внедрение предложенных мер. 
Сложные проблемы требуют времени 
и постоянного контроля.

— А какие вопросы удалось решить за послед-
ний месяц? 
— Сейчас на территории нашего района 
идёт капитальный ремонт нескольких 
 многоквартирных домов, в некоторых рекон-
струируются фасады.

Жители дома 16, корпус 2, по Доброслобод-
ской улице обратились ко мне по поводу раз-
битых окон, которые ремонтники повредили 
в ходе работ. Я связалась в управляющей 
компанией этого дома, мы приняли решение 
и установили в нескольких квартирах новые 
окна.

В соседнем корпусе 1 
жильцы просили 
провести инспекцию 
подвальных помещений. 
У них были подозрения, 
что они используются 
не по назначению. 
Я созвонилась 
с управляющей 
организацией, после 
чего мы провели 
надлежащую проверку 
с участием жителей 
дома и управляющей 
компании. Взяли это 
помещение на контроль, 
чтобы у жителей больше 
не возникло сомнений.

Также по обращению одного из собственни-
ков квартиры в доме 16, с. 2, в Токмаковом 
переулке я оказала содействие в совершен-
ствовании внутридомового пространства 
в ходе благоустроительных работ. Мы орга-
низовали встречу с жителями, с подрядной 
организацией, представителями Управы.

Жители дома 4 по Доброслободской улице 
обратились из-за недоделанной детской пло-
щадки. Мы провели осмотр детских малых 
архитектурных форм. Действительно, были 
проблемы. Отправили эту информацию 
в ГБУ «Жилищник Басманного района». 
Через не делю все недостатки были исправ-
лены.

— А что Вы делаете, если жители обра
щаются к Вам с вопросами, которые не вхо-
дят в Ваши полномочия? И часто ли такое 
бывает? 
— Как депутат муниципального округа, 
я довольно часто сталкиваюсь с вопросами, 
которые не входят в полномочия Совета депу-
татов. Они могут касаться как городской ин-
фраструктуры, общественной безопасности, 
так и улучшения благоустройства и других 
аспектов жизни района.

Например, с жителями дома 3 в Переведе-
новском переулке анализировали проблемы 
на их придомовой территории, составили 
список работ, которые необходимо провести 
во дворе дома. В списке были новые лавочки 
и мусорные урны. Я направила обращение 

в Управу Басманного района, и через несколь-
ко дней у жильцов дома появились чудесные 
лавочки и урны современного образца.

В таких случаях я стараюсь 
помочь жителям, 
направляя их обращения 
в соответствующие 
уполномоченные органы. 
Это может быть Управа 
района, ГБУ «Жилищник», 
департаменты 
города или другие 
государственные 
организации, 
ответственные за решение 
определённых вопросов.

— Как попасть к Вам на приём? 
— Я веду приём каждый 2-й четверг месяца 
с 18.00 до 20.00 часов по адресу: Токмаков 
переулок, д. 3–5 (местное отделение партии 
«Единая Россия») по предва-
рительной записи по тел. +7 
(910) 459-10-67.

Связаться с Вероникой 
БОНДАРЬ можно и через 
соцсети по ссылке 

ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ

 
БЫВАЮТ 
ВОПРОСЫ, 
ТРЕБУЮЩИЕ 
СРОЧНОЙ 
РЕАКЦИИ
(Окончание. Начало см. на стр. 1)

— Какие ещё темы поднимались на прошед-
шем заседании? 
— Мы, наконец-то, завершили процесс 
согласования установки шлагбаумов 

по  нескольким адресам. Вся эта история 
длится с марта. Да, иногда даже такие, каза-
лось бы, простые вопросы требуют длитель-
ного и тщательного согласования со всеми 
инстанциями. Но нам удалось урегулиро-
вать все разногласия, и теперь шлагбаумы 
появятся по адресам: Доброслободская 
улица, д. 14, к. 2; Доброслободская улица, 
д. 16, к. 2; Денисовский переулок, д. 8 / 14.

Также Совет депутатов согласовал 
закреп ление депутатов муниципального 
круга Басманный для участия в работе 
комиссий по приёму услуг и выполненных 
работ по капитальному ремонту общего 
имущества в многоквартирных домах, 
проведение которого обеспечивает Фонд 
капитального ремонта многоквартирных 
домов Москвы. Они будут работать в домах 
в Лялином пе реулке, д. 9, с. 3; Подсосенском 

переулке, д. 14, с. 1, с. 2; Фурманном 
переулке, д. 12, с. 1; Хохловском переулке, 
д. 15.

— 3 ноября вы снова собрались на внеплано-
вое заседание. Почему понадобилось встре-
чаться два раза за неделю?

— Появились неотложные 
вопросы. Расписание 
наших заседаний 
понятие довольно 
условное. Понятно, 
что очередные заседания 
проходят по заранее 
установленному 
графику, но бывают 
вопросы, требующие 
незамедлительной 
реакции. В таких 
случаях мы с коллегами 
встречаемся 
на внеочередных 
заседаниях.

В начале ноября потребовалось срочное 
согласование проекта решения Совета депу-
татов «О бюджете муниципального округа 
Басманный на 2024 год и плановый период 
2025 и 2026 годов».

Кроме того, мы утвердили план местных 
праздничных и иных зрелищных мероприя-
тий, которые пройдут у нас в районе в 2024 
году. Пока не буду раскрывать всех подроб-
ностей, но могу пообещать, что жителей 
ждут и традиционные праздники, и некото-
рые новые.

Актуальную информацию, новости района 
и анонсы мероприятий можно узнавать 
на официальном сайте 
муниципального округа 
Басманный  
http://basmanvmo.ru, 
по тел. +7 (495) 6321371 
и в соцсетях депутатского 
корпуса «Басманный 
самоуправление» по ссылке

 
Связаться с Виктором 
МЕЙЕРОМ можно также 
через соцсети

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
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Из Telegram-канала депутата Совета депутатов муниципального округа Басманный Елены ЛУКИНОВОЙ

«НЕТ» ИДЕОЛОГИИ ТЕРРОРИЗМА
24 октября состоялось очередное заседание 
пропагандистской группы по противодей-
ствию идеологии терроризма в Басманном 
районе. Обсудили организацию межведом-
ственного взаимодействия по профилак-
тике правонарушений и противодействию 
идеологии терроризма в молодёжной среде. 
Рассмотрели патриотическое воспитание 
как основу формирования у населения 
антитеррористического сознания.

Заслушали доклад  
Отдела МВД России 
по Басманному району 
города Москвы о мерах 
противодействия 
терроризму и экстремизму 
при проведении 
профилактических 
мероприятий 
на территории Басманного 
района.

Из Telegram-канала депутата 
Совета депутатов муниципального округа Басманный Ирины АБАЕВОЙ 

ВСЕГДА ГОТОВЫ

ДЕПУТАТСКИЙ TELEGRAM-КАНАЛ

Из Telegram-канала депутата Совета депутатов муниципального округа Басманный Юлии ФОМИЧЁВОЙ

СПАСИБО ОБЩЕСТВЕННЫМ СОВЕТНИКАМ 
Сегодня состоялась встреча главы управы 
с общественными советниками. Ирина 
Лесных выступила с приветственным 
словом, я же ознакомила наших советников 
с итогами работы за год.

Очень много было сделано 
за этот год, поэтому  
в свою презентацию 
включила наиболее 
яркие и важные моменты 
деятельности наших 
общественников.
Также утвердили новый состав районного 
совета общественных советников, в кото-
ром я — председатель. Большое спасибо 
за доверие! 

Впереди нас ждет много интересных 
проектов и жизнь наших общественных 
советников по-прежнему будет насыщенной 
и богатой на события.

 
Из Telegram-канала депутата 
Совета депутатов муници-
пального округа Басманный 
Александра ЛИКУТОВА

СИТУАЦИЯ НЕПРОСТАЯ 
В рамках приёма жителей встретился 
с Любовью Алексеевной Якубовой — 
председателем многоквартирного дома 
10 / 12 в Басманном тупике. С Любовью 
Алексеевной мы встречаемся регулярно, 
так как я закреплённый за её домом 
депутат, но на этот раз повод для встречи 
был иной. Не так давно Совет депутатов 
принял решение о демонтаже шлагбаума 
на Новой Басманной в районе ЦДДЖ, так 
как тот расположен на территории общего 
пользования.

Это привело к хаотичной 
парковке и прочим 
неудобствам для местных 
жителей, но иначе Совет 
депутатов поступить 
по закону не мог.
Жители хотят обратиться в Департамент 
городского имущества города Москвы 
с просьбой установить сервитут 
на определённом участке для проезда 
к своим домам. Просят и депутатов 
поддержать их. Естественно, напишу 
обращение в департамент. Может, 
количество обращений перейдёт в качество, 
хотя ситуация объективно непростая.

Из Telegram-канала депутата 
Совета депутатов муници-
пального округа Басманный 
Ивана МЕЛЬНИКОВА

ПОДСКАЗАЛ, 
КАК ОФОРМИТЬ 
ПЕРЕРАСЧЁТ 
 
Провёл приём в местном отделении партии 
«Единая Россия» Басманного района. 
Ко мне обратился Андрей — житель нашего 
района. В его квартиру, расположенную на 
первом этаже, поступает недостаточно горя-
чая вода. При этом оплата за водоснабжение 
взимается по счётчикам, в полном объёме.

Разъяснил нормы действую
щего законодательства. 
Предложил провести про
верку системы ГВС и под
сказал, как оформить пере
расчёт за уже уплаченные 
кубические метры воды.

Подробно о работе депутатского корпуса района читайте в Telegram-канале 
«Басманный самоуправление» по ссылке

Провела приём жителей в местном отделении 
партии «Единая Россия». За безотлагательное 
решение проблем выразила благодарность 
жительница дома 34 / 20 на Бауманской улице. 
В квартире у Ларисы в период отопительного 
сезона стоит гул от труб.

Эту проблему с управляющей 
компанией уже решали 
весной, квартира 
расположена на первом 
этаже, как раз где 
проходит теплотрасса. 

На этот раз ремонтники 
быстро отреагировали, 
и шум был устранён.
Депутаты Совета депутатов 
муниципального округа 
Басманный всегда открыты 
для взаимодействия, 
готовы выслушать жителей 
и оказать содействие 
в рамках своих полномочий 
и закона РФ.
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СОВЕТ 
ПРИЗЫВНИКУ
В конце октября глава муниципального 
округа Басманный Виктор МЕЙЕР в рамках 
призывной кампании провёл разъяснитель-
ную беседу с призывниками о необходимо-
сти не допускать конфликтных ситуаций 
и неуставных отношений на национальной 
и религиозной почве во время прохождения 
военной службы.

Отдельное внимание призывников Виктор 
Мейер обратил на важность соблюдения 
принципов толерантности, уважения 
и взаимопонимания, а также подчеркнул, 
что за нарушение уставных отношений мо-
жет возникнуть уголовная ответственность.

Например, в случае непосредственной 
подчинённости, где конфликт происхо-
дит между военнослужащими, равными 
в должностных обязанностях и званиях, 
применяются санкции согласно статье 
335 УК РФ, которая гласит, что нарушение 

уставных правил взаимоотношений между 
военнослужащими при отсутствии между 
ними отношений подчинённости, связанное 
с унижением чести и достоинства или изде-
вательством над потерпевшим либо сопря-
жённое с насилием, наказывается содержа-
нием в дисциплинарной воинской части 
на срок до двух лет или лишением свободы 
на срок до трёх лет. А при наличии отягчаю-
щих обстоятельств — до 5 или, в отдельных 
случаях, даже до 10 лет.

При возникновении неуставных отношений 
между руководителем и подчинённым на-
ступает уголовная ответственность за пре-
вышение должностных полномочий (ст. 286 
УК РФ).

Напомнил Виктор Мейер 
и как действовать, если 
вы всё же столкнулись 
с «дедовщиной». В целях 
противодействия 
противоправному 

поведению сослуживцев 
или начальства можно 
оформить письменную 
жалобу; зафиксировать 
телесные повреждения, 
если они есть, в медпункте 
воинской части; подать 
жалобу командиру лица; 
обратиться в органы 
военной полиции, если 
ваши права нарушаются 
непосредственно 
командирским составом; 
одновременно с подачей 
жалобы командиру 
и в органы военной 
полиции обратиться 
к военному прокурору.

Глава Басманного муниципального округа 
также выразил надежду, что подобные разъя
снительные беседы помогут призывникам 
успешно пройти военную службу, не сталки-
ваясь с конфликтными ситуациями.

ПАРТИЙНЫЙ ПРИЁМ

В БАСМАННОМ 
ПРОШЛА 
КОНФЕРЕНЦИЯ 
МЕСТНОГО 
ОТДЕЛЕНИЯ 
«ЕДИНОЙ 
РОССИИ»
В октябре муниципальные депутаты 
Басманного района Виктор Мейер, Иван 
Мельников, Вероника Бондарь, Елена 
Лактионова и Ирина Абаева провели 
встречи с местными жителями, на кото-
рых можно было высказать своё мнение 
относительно планов по благоустройству 
и ремонтно-восстановительным работам, 
поделиться идеями, а также обратиться 
за помощью. Мероприятия прошли в мест-
ном отделении партии «Единая Россия».

А уже 8 ноября депутатов ждало важное 
событие в партийной жизни — в Центре 
социальной интеграции Дианы Гурцкая 
состоялась конференция местного отделе-
ния Всероссийской политической партии 
«Единая Россия» района Басманный ЦАО 
города Москвы.

С обращением 
к собравшимся выступили 
заместитель префекта  
ЦАО Москвы Лариса 
Тиунова, секретарь 
местного отделения 
партии Ирина Лесных, 
исполнительный 
секретарь местного 
отделения Дина Стоянова 
и другие делегаты.

 
Ирина Лесных представила доклад о проде-
ланной работе местного отделения партии 
за отчётный период, а также рассказала, 
какие задачи будут в центре внимания 
отделения партии Басманного района 
в будущем.

Кроме того, на конференции провели 
ротацию политического совета партии, эта 
процедура необходима по уставу «Единой 
России». Голосование проходит тайно, по его 
итогам Лариса Тиунова и муниципальный 
депутат Басманного района Юлия Фомичёва 
были избраны в состав местного отделения 
политсовета.

В завершение мероприятия в торжествен-
ной обстановке новым членам партии были 
вручены партийные билеты.

ОСЕННИЙ ПРИЗЫВ
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СТАРИННЫЕ 
ДОМА 
ВОЗРОЖДАЮТСЯ
В Потаповском переулке завершилась 
реставрация доходного дома купца 
Алексея Абрикосова, в котором находилась 
и его квартира.

Строение представляет собой уникальные 
палаты XVII века, посреди которых — веду-
щая во двор высокая арка. К сожалению, зда-
ние не дошло до нас в первоначальном виде: 
за несколько веков оно пережило несколько 
перестроек и пожаров. Но сами купеческие 
интерьеры удалось сохранить и воспроизве-
сти с достаточной точностью. В советский 
период в доме располагались коммунальные 
квартиры, и ради увеличения жилой пло-
щади над ним возвели ещё два этажа.

До реставрации здание находилось в аварий-
ном состоянии. Специалистам пришлось 
восстанавливать фасады, планировку 
и интерьеры последних дореволюционных 
владельцев — купцов Абрикосовых, которые 
занимали аж два этажа.

К слову, семья Абрикосовых была широко 
известна в имперский период нашей 
истории: именно она основала знаменитую 
кондитерскую фабрику, которую мы сегодня 
знаем как «Бабаевскую».

Также реконструкция ждёт и другое зда-
ние — деревянный дом купца Крупенникова 
в Денисовском переулке. Дом 1912 года 
постройки и площадью 702 кв. м выставлен 
на продажу в Басманном районе.

Сейчас строение не эксплуатируется, 
будущему собственнику предстоит отрестав-
рировать памятник архитектуры регио-
нального значения, а также приспособить 
его под актуальные задачи. Московские 
власти ожидают от нового владельца, что он 
проведёт работы по обследованию фунда-
мента, заменит коммуникации, восстановит 
фасады и элементы внешнего убранства 
и ряд других.

МГТУ ИМ. Н.Э. БАУМАНА

Общая готовность комплекса зданий МГТУ 
им. Н.Э. Баумана, которые сейчас возво-
дятся в Басманном районе, достигла 50%, 
а все объекты на территории будущего 
кампуса построят уже в 2024 году. Об этом 
в своём личном блоге рассказал Мэр 
Москвы Сергей СОБЯНИН.

Уже в следующем году студенты и препода-
ватели получат в своё распоряжение новый 
главный учебный корпус, исследовательский 
центр, многофункциональный библиотеч-
ный корпус, дворец технологий, централь-
ный кластер и Квантум-парк, комплекс 
общежитий и биомедицинский центр.

При этом в эксплуатацию введена уже 31 тыс. 
квадратных метров помещений.

«Москва — столица 
российской науки, 
где трудится треть 
отечественных учёных 
и исследователей. Мы 
активно создаём новые 
площадки инноваций, 
в том числе на базе 

ведущих российских 
университетов. Вот и МГТУ 
им. Баумана переживает 
второе рождение», — 
написал Сергей Собянин.

Новый кампус придаст и новый импульс 
исследовательской деятельности МГТУ. 
Например, в Центре биомедицинских систем 
и технологий студенты будут не только 
обучаться по программе «Молекулярная 
инженерия в науках о жизни», но и прово-
дить исследования в области биоинженерии 
и биофотоники, аддитивной печати и испы-
таний биоматериалов.

1 сентября 2023 года Мэр Москвы принял уча-
стие в церемонии открытия двух корпусов 
МГТУ — многофункционального научно-об-
разовательного корпуса и Дворца техноло-

гий, который, к слову, представляет собой 
отреставрированное двухэтажное здание 
Фанагорийских казарм XVIII века.

Кроме того, совсем скоро студенты заселятся 
в современные и оборудованные по совре-
менным стандартам общежития. В двух 
корпусах будет создано 620 жилых блоков, 
в которых комфортно будет находиться и пе-
ремещаться и маломобильным учащимся.

Преобразятся и ближайшие к новому 
кластеру МГТУ районы. Например, в планах 
строителей — возведение велопешеходного 
моста длиной 300 м, который соединит 
Басманный район с Лефортово, а Рубцовскую 
набережную — с Госпитальной.

РЕСТАВРАЦИЯ НАСЛЕДИЯ

СЕРГЕЙ СОБЯНИН РАССКАЗАЛ 
О ХОДЕ СТРОИТЕЛЬСТВА НОВОГО 
КЛАСТЕРА «БАУМАНКИ»
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МЕТРО — ДЛЯ 
СКОРОСТИ, 
ТРАМВАЙ — ДЛЯ 
РАДОСТИ
Мэр Москвы Сергей СОБЯНИН в своём блоге 
напомнил, что в этом году — точнее, 29 де-
кабря, — легендарному трамваю «Аннушка» 
исполняется 112 лет.

«Дорогая "Аннушка", ты уже старушка, с каж-
дым днём короче твой маршрут», — писал 
о любимой москвичами линии  композитор 
и поэт Никита Богословский. Воспел 
«Аннушку» и Константин Паустовский:  
в молодости писатель работал кондуктором. 
А вот то, что именно «Аннушкой» отрезало 
голову Берлиозу — это смелое читатель-
ское допущение, к которому подтолкнула 
писательская фантазия Михаила Булгакова: 
в районе Патриарших никогда не было 
трамвайных путей, на которые, по воле 
автора «Мастера и Маргариты», пролила 
масло некая Аннушка. Но это имя сплелось 
в сознании читателей с названием популяр-
ного маршрута…

Впрочем, для знатоков литературы и нашего 
города допущение понятное — за всю свою 
историю маршрут «А», или, как ласково назы-
вали его москвичи, «Аннушка», переносили 
несчётное количество раз. С конца 1930-х 
и до начала 1950-х его меняли чуть ли не 
каждый год! 

Но всё равно какая-то 
его часть проходила 
по Бульварному кольцу: 
именно потому маршрут 
изначально назвали 
«А» — Бульварное кольцо 
считалось городским 
кольцом «А». Кольцом 
«Б» считалось Садовое, и 
по нему ходил кольцевой 
трамвай «Б», или 
«Букашка». 

Константин Паустовский писал: «Линия "А" 
была нарядная, театральная и магазинная. 
По ней ходили только моторные вагоны, 

и пассажир был иной, чем на линии "Б", — 
интеллигентный и чиновный». По кольцу же 
«Б» ездила публика самая разношёрстная. 
Сначала «Букашка» была конкой, потом её 
заменил трамвай «Б», а с конца 1930-х на этот 
маршрут вышли троллейбусы «Б», рельсы 
убрали: трамваи мешали растущему потоку 
автомобилей. В 2016 году троллейбусы заме-
нили на автобусы. Но всё равно они остались 
«Букашками»!

А знаете ли вы, что 
был ещё трамвайный 
маршрут «В» — «Верочка», 
связывавший по кольцу 
Таганку с районом 
Автозаводской?  

Маршрут в своё время ликвидировали, как 
и некоторые другие трамвайные линии. 
Зато сейчас трамваи переживают второе 
рождение: они становятся более быстрыми, 
комфортабельными, остановки — удоб-
ными. Скоро рельсы проложат по прос-
пекту Академика Сахарова, соединив 
«Комсомольскую» с «Чистыми прудами» и 
старинной Бульварной линией. Это позволит 
разгрузить станции метро. И хотя москвичи 
ради скорости всё-таки предпочитают 
метрополитен, неспешный по сравнению с 
другими видами транспорта, трамвай прино-
сит куда больше удовольствия.

И снова вспомним Паустовского: «За откры-
тыми окнами вагона линии "А" шумели лист-
вой бульвары. Вагон медленно кружился по 
Москве — мимо усталого Гоголя, спокойного 
Пушкина, мимо Трубного рынка, где никогда 
не умолкал птичий свист, мимо кремлёвских 
башен, златоглавой громады Храма Христа 
Спасителя и горбатых мостов через обмелев-
шую Москву-реку...»  

КИНОШНАЯ 
КАРТА МОСКВЫ
Платёжная система «Мир» и ведущий  
отечественный портал о кино «Кино-
Театр. Ру» в рамках спецпроекта 
«Кинокарта России» разработали спе-
циальные экскурсии по Москве, которые 
можно совершить на городском транс-
порте: на маршрутах автобуса М3, трамвая 
№ 3 и речного трамвая «Сердце столицы».

В ходе этого кинопутешествия можно 
узнать, где снимались сцены из фильмов 
«Москва слезам не верит», «Служебный 
роман», «Джентльмены удачи», «Застава 
Ильича» и других знаменитых кинокартин.

Чтобы принять участие 
в киноэкскурсии, 
нужно сесть на один 
из указанных видов 
транспорта, оплатить 
проезд картой «Мир» 
в смартфоне и загрузить 
нужный киномаршрут 
(https://spec.kino-teatr.
ru / nspk / ). Карточки 
с рассказами о съёмках 
будут сменяться 
с каждой остановкой 
общественного 
транспорта.

Озвучил киноэкскурсии известный актёр 
театра и кино Никита Тарасов. 
«Для нас это очень важный этап развития 
проекта "Кинокарта". Он становится всё 
более доступным и находит применение 
в обычной жизни. Теперь поездки на обще-
ственном транспорте станут интереснее 
и превратятся из обычного передвижения 
на работу, в школу или домой в увлекатель-
ное и познавательное путешествие в мир 
кино», — говорит главный редактор портала 
«Кино-Театр. Ру» Жан Просянов.

«Для меня было огромным удовольствием 
поучаствовать в этом проекте, — приз наётся 
актёр Никита Тарасов. — Москва — очень 
кинематографичный город. Я сам иногда, 
гуляя, ловлю себя на мысли, что на этом 
перекрёстке снимали  такой-то фильм, а вот 
в этом доме — такой-то».

Интерактивный проект «Кинокарта 
России» был запущен в мае этого года 
порталом «Кино-Театр. Ру» при поддержке 
Института развития интернета и в парт-
нёрстве с Ассоциацией продюсеров кино 
и телевидения. Проект представляет он-
лайн-карту значимых для киноиндустрии 

географических мест. Благодаря ей можно 
узнать адреса, где снимались или снимаю-
тся сейчас известные фильмы и сериалы.

Особенность 
«Кинокарты»: добавлять 
кинометки могут 
не только создатели 
проекта и авторы 
фильмов, но и обычные 
пользователи, 
сопровождая это 
личными историями 
и собственными фото.

На основе этих меток в разных регионах 
России уже создано более 10 киномаршру-
тов.

НОВЫЕ МАРШРУТЫ МОСКВОВЕДЕНИЕ
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«ЛЮБОВЬ 
И ГОЛУБИ» 
НА ПОКРОВКЕ
На доме 21–23 / 25 по улице Покровка откры-
лась мемориальная доска актёру, режис-
сёру, драматургу и сценаристу, члену Союза 
писателей России Владимиру ГУРКИНУ. 
Он жил в этом доме с 1986 по 1997 год. 
В церемонии приняли участие замглавы 
Управы Басманного района Диана Силина 
и глава муниципального округа Басманный 
Виктор Мейер.

Гуркин — автор знаменитой пьесы «Любовь 
и голуби», которая долгие годы шла на сцене 
Московского театра «Современник». Именно 
эта постановка вдохновила режиссёра 
Владимира Меньшова на экранизацию 
в 1985 году.

На памятном мероприятии 
присутствовали 
родственники, друзья 
и коллеги Владимира 
Гуркина, а также жители 

Москвы и гости столицы, 
которые пришли почтить 
его память и отдать дань 
уважения таланту. 
Значительный 
вклад в подготовку 
и организацию церемонии 
внесли работники театра 
«Современник». Они 
помогли в создании 
и решении всех вопросов, 
связанных с установкой 
мемориальной доски, 
выполненной из бронзы 
скульптором Александром 
Связовым.

«По инициативе Московского театра 
"Современник" в Москве увековечена 
память великого российского драматурга 
Владимира Гуркина. Мемориальную доску 
установили на доме, где он жил с 1986 
по 1997 год. Творческое наследие автора 
пьесы "Любовь и голуби" навсегда останется 
в сердцах москвичей», — сказал на церемо-
нии руководитель Мосгорнаследия Алексей 
Емельянов.

МЕМОРИАЛ БАСМАНКИ

ПОЛЕЗНЫЕ АДРЕСА

ВЫСТАВКА 
К 100-ЛЕТИЮ 
МОСФИЛЬМА
В Москве открылась выставка «От ки-
ноателье до киноконцерна: к 100-летию 
Мосфильма». Посетители смогут позна-
комиться с историческими документами, 
рассказывающими о становлении и разви-
тии киноиндустрии в дореволюционной 
России, узнают, как создавались первые 
киношедевры советских режиссёров, выяс-
нят интересные детали о судьбах любимых 
актёров, постановщиков и сценаристов.

Фактически кинопроизводство в России 
стало развиваться почти сразу после 
изобретения кинематографа — уже в 1896 
году. Самые известные в Москве киноателье 
принадлежали Александру Ханжонкову 
и Иосифу Ермольеву, после 1917 года они 
были переданы Центральному государствен-
ному фотокинопредприятию «Госкино».

Так в СССР появились 
Первая и Третья 
кинофабрики.  
А уже в 1920-е эти 
необычные «фабрики» 
слились и стали известной 
на всю страну киностудией 
«Мосфильм».

Посетители выставки также увидят пла-
каты, посвящённые истории Мосфильма, 
кадры и раритетные афиши любимых всеми 
нами кинокартин, в разные годы снятых 
в павильонах киностудии.

Экспозиция представлена в Государственной 
публичной исторической библиотеке России 
по адресу: Старосадский переулок,  
д. 9, с. 1.  
Выставка работает до 25 декабря. 
Посетить её можно по будням с 9.00 до 21.00 
и в субботу с 11.00 до 19.00. 
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